

RESULTADOS DE LOS ENCUENTROS DE DESARROLLO SOSTENIBLE DEL FEM 2024

WORLD
ECONOMIC
FORUM

3 de octubre 2024

Los foros de alto nivel para el desarrollo sostenible 2024 del Foro Económico Mundial (WEF) se llevaron a cabo en Nueva York, del 23 al 27 de septiembre, reuniendo a más de 1,400 líderes de todo el mundo. El enfoque: revisar y acelerar el progreso hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU.

Solo el 17% de las metas de los ODS están en buen camino para 2030, mientras que casi la mitad avanza lentamente o está en retroceso. Por eso, el WEF está impulsando una colaboración urgente entre el sector público y privado para lograr estos objetivos clave.

Líneas de acción propuestas en tecnologías de frontera y desarrollo

- Destacaron los beneficios de la Inteligencia Artificial (IA) para mejorar el bienestar global y los resultados sociales en las ciudades. También se propuso reforzar la salud de las mujeres y lanzar una red de líderes comprometidos con cerrar las brechas en su atención médica.
- Además, se planteó publicar una guía para planificar grandes proyectos urbanos que impulsen el valor social, incluyendo infraestructura para cargar autos eléctricos, con apoyo de los gobiernos locales.





Capital humano y crecimiento

- Las perspectivas económicas del informe "*Chief Economists Outlook September 2024*", mostraron una disminución en la inflación y un comercio global resilientes.
- La iniciativa *EDISON Alliance*, señaló que se conectaron más de mil millones de personas a servicios digitales esenciales, mejorando la inclusión digital, así como avances en iniciativas de desarrollo, como son: *Reskilling Revolution*, *Education 4.0* y *TeachAI*.
- 11 empresas más, se sumaron al *Rise Ahead Pledge*, de la Fundación Schwab, para promover el emprendimiento social y la innovación global, e impulsar una economía social en 2030.

Acción climática, protección de la naturaleza y transición energética

- Se propusieron nuevas estrategias de comercio verde que apoye las tecnologías de próxima generación, y una mejor coordinación entre Cumbres Ambientales y sectores público-privado, de cara a las próximas reuniones de biodiversidad, clima y tierra.
- La iniciativa GAEA, ("Giving to Amplify Earth Action), enfocada en impulsar la protección de la naturaleza, propuso premios en 2025 para las asociaciones innovadoras que impulsan el cambio sistémico y protegen la biodiversidad.
- La Coalición First Movers (FMC), propuso acelerar la descarbonización de los sectores industriales difíciles que son responsables de la mayoría de las emisiones de gases de efecto invernadero.
- La alianza de CEO para el Liderazgo Climático, propuso apoyar a los gobiernos para que tomen medidas ambiciosas contra el cambio climático y, anunció, que se logró reducir -10% las emisiones agregadas entre 2019-2022, pero con un crecimiento de +18% en ingresos.



8 PROPUESTAS DE POLÍTICA PÚBLICA

- **Plan Nacional de IA:** Desarrollar una estrategia para integrar la IA en sectores clave como salud, educación, movilidad y servicios públicos.
- **Programa de ciudades inteligentes:** Implementar proyectos piloto en ciudades medianas, basados en las guías de desarrollo urbano sostenible presentadas en el FEM.
- **Incentivos para energías limpias:** Crear un marco regulatorio que promueva la inversión en energías renovables y tecnologías limpias.
- **Alianza para la inclusión digital:** Establecer una colaboración público-privada para expandir la conectividad digital en todo el país, siguiendo el modelo de la EDISON Alliance.
- **Ley de Economía Circular:** Fomentar la reducción, reutilización y reciclaje de materiales, con especial atención en la gestión de plásticos.
- **Recapitación a gran escala:** Lanzar una iniciativa para dotar a la fuerza laboral de nuevas habilidades digitales y tecnológicas.
- **Fondo para emprendimientos sociales:** Crear un fondo gubernamental para apoyar iniciativas de emprendimiento social alineadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU.
- **Liderazgo de México en clima y biodiversidad:** Posicionar a México como líder regional en negociaciones climáticas y de biodiversidad, aprovechando las discusiones del FEM sobre la coordinación de futuras cumbres de la ONU.